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上海市交通运输行业协会集装箱分会编 2024 年 4 月 11 日

分会连续召开相关工作会议，积极促进行业高质量发展

4 月 10 日，分会借汶水东路公交培训中心，就“支持、配合市交通工

会开展给集卡司机关爱和做好入会工作宣贯”、“上海市集装箱道路运输

价格和成本监测样本单位培训”、“第五届上海集卡司机技能大赛筹备”

及“2024 年集装箱行业高质量发展工作”等内容连续召开会议，进行工作

部署。

一、分会与市交通工会联合召开了“支持、配合市交通工会开展给集

卡司机关爱和做好入会工作宣贯会”，市总工会、市交通工会、宝山区总

工会、浦东新区总工会等领导出席了会议，分会副会长、3个工作站长、

15 个管理网络大组大组长及秘书处全体同志参加了会议。

会上，市交通工会副主席周建荣就在交通行业开展货车司机（集卡司

机）入会及服务关爱

（技能提升、困难帮

扶、法律援助、文化

服务、健康体检等）

工作进行了宣贯；分

会秘书长赵勇宣读分

会支持、配合做好集

卡司机入会工作计划

并进行了具体安排；

宝山区、浦东新区总

工会领导分别就集卡

司机入会具体实施提出了要求；分会会长丁道康对做好此项工作作了表态

性发言。最后，市总工会基层工作部副部长吴丽丽、市交通工会主席杜健
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分别作了讲话。

二、分会召开了“上海市集装箱道路运输价格和成本监测样本单位培

训会议”，58 家样本单位的业务分管及信息技术人员参加了培训。

分会秘书长赵勇首先就做好集装箱道路运输价格和成本监测、分析的

目的、意义进行了宣讲；市交

通发展研究中心许林工程师就

如何做好监测数据填写、报送

等工作进行专门培训并现场予

以了解答辅导；赵勇提出做好

成本监测工作要求：一是各样

本单位应充分重视，认真予以

落实并指派专人负责；二是各

样本单位应认真、如实、完整

填写，并按时报送。分会会长

丁道康最后作了讲话，他表示能被入选上海市集装箱道路运输价格和成本

监测的样本单位应感到自豪，这是政府管理部门及行业对样本单位予以的

肯定和信任，对认真落实工作、按质按时填报的样本单位将予以表彰。

三、分会召开了“第五届上海市集卡司机技能大赛筹备会第一次会议”，

筹委会成员及市道运中心、上汽红岩、临港公交、华星鸿和等单位相关部

门负责人参加了会议。

筹委会负责人、分会常务副会长张士和就举办第五届集卡司机技能大

赛工作方案进行了讲解，与会者就技能大赛的竞赛时间内容、组织动员、

报名流程等开展商讨，经商定：第五届集卡司机技能大赛分初赛(理论知

识竞赛)和决赛(技能操作竞赛)，并全部采用交通运输部全国普通货运车

辆驾驶员技能竞赛理论考试题库及操作竞赛内容；5月 19 日（星期天）进

行初赛(理论知识竞赛)，5月 25 日(星期六)进行决赛(技能操作竞赛)；技

能大赛以本市集运企业为单位报名，每个参赛单位应由 2名参赛集卡驾驶

员选手及 1名领队组成；对获奖选手按名次授予“上海交通行业技术能手”、

“上海交通行业集装箱驾驶员技术能手”荣誉称号，给予颁发奖牌、奖金；

在拟对初赛合格及决赛获一定名称的选手分别颁发上交协“二级集卡司机

证书”、“三级集卡司机证书”。
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会议还确定了技能大赛的工作阶段、事项分工，专人负责等具体事项。

四、分会召开了“2024 年集装箱行业高质量发展工作会议”，分会副

会长、工作站长及管理网络大组长参加了会议。

分会秘书长赵勇就 2024 年本市集装箱行业高质量发展相关重点工作

做了报告，一是宣贯落实行业“党建在路上”工作，包括做好党建联建、

关爱集卡司机等工作；二是积极推进行业高质量发展，要做好“堆存费”

调研、“一单多提”建议、

“双向投诉”实施等工作；

三是提升促进从业人员

职业技能，包括探讨集卡

司机职业技能等级、实施

集装箱调查验箱员职业

培训、堆场堆高机司机比

武等工作；四是积极支持

配合本市国四集卡报废

更新工作，同时推进（市

交通节能减排中心推进

的）“绿豹燃油添加剂”应用，为行业节能减排和企业降本增效发挥作用；

五是做好第五届集卡司机技能大赛宣贯；六是推广《本市集运行业安全教

育（学习）课件》，帮助会员单位做好安全教育和提升业务技能工作。

分会会长丁道康最后讲话，他表示对分会委托中安科技公司开发了《集

装箱行业安全教育（学习）课件》，希望会员单位要充分利用好这个平台，

提高集卡驾驶员安全意识和职业技能；对能为行业节能减排和企业降本增

效发挥作用的绿豹燃油添加剂，各企业根据自己实际应用，若积沙成塔，

累计起来还是很可观的；对本市国四集卡报废补贴工作，企业应严格按照

上级文件积极配合落实；对于企业安全管理、诚信建设等工作，要扩大宣

贯力度，逐步在全行业形成讲安全、讲诚信的氛围。他拜托分会各骨干单

位、管理网络大小组长积极支持配合分会做好工作，共同促进本市集装箱

行业稳定健康发展。


